



Communiqué de presse FSU

à propos de la conférence solennelle de rentrée de Stéphane Le Foll

Le 19 janvier 2021, sitôt après l'annonce de l'implantation de l'institut catholique au Mans, la FSU a réagi aux propos du maire Stéphane Le Foll qui s'était porté en soutien à ce projet dans la presse. Elle exprimait les raisons de son opposition : sélection par l'argent, entre-soi social et idéologique, concurrence de fait avec l'université publique, positionnement idéologique religieux dur de cet institut. Suite à cela un travail au long cours s'est engagé l'an passé, au sein du comité de vigilance laïque dont la FSU fait partie. Ont eu lieu dans ce cadre des rencontres avec le maire et des élu-es. Stéphane Le Foll s'est alors réclamé d'une laïcité sans faille. Pourtant, le 2 septembre, donner une conférence solennelle de rentrée dans les locaux de cet Institut Catholique de l'Ouest dont il a approuvé l'installation au Mans 8 mois plus tôt, relève de l'ironie, voire de la provocation vis à vis des défenseurs et défenseuses de la laïcité. Comme si cela ne suffisait pas, le même jour, le même Stéphane Le Foll a exprimé à propos des écoles: « nous avons besoin de chefs d'établissements plus autonomes sur le fonctionnement ». Outre le fait que les directeurs et directrices d'école ne sont pas des chef d'établissement, et que la profession dans sa grande majorité refuse qu'ils et elles le deviennent, c'est un propos qui fait écho à ceux présidentiels tenus à Marseille, revendiquant dans une logique ultralibérale le recrutement d'enseignant-es par les directions d'école. Pour la FSU l'école publique fait les frais de jeux politiques irresponsables, alors qu'elle est un instrument essentiel de notre avenir commun. Un maire de grande ville, candidat à l'élection présidentielle, ne devrait pas à ce point la maltraiter.